
  

令和元年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 8回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     令和元年 8月 26日（月） 

 

開 会     午前 9時 00分 

 

閉 会     午前 11時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総  務  課   島 田 千 夏 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和元年第 7回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第２ 諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

７月２３日（火）社会を明るくする運動啓発活動 

[ショッピングセンターハロー] 

  ２４日（水）三重大学付属中学校副校長来訪 [教育長室] 

  ２５日（木）郷土学習推進員会[市民体育館] 

  ２６日（金）全国国公立幼稚園研究大会[県営サンアリーナ] 

        生徒指導情報交換会[市立図書館] 

        全国国公立幼稚園研究大会懇談会 

[ホテル＆リゾーツ伊勢志摩] 

  ２９日（月）情報教育担当者会議[安楽島小学校] 

        長岡教育の明日を考える委員会 

[相差女性等活動拠点施設] 

  ３０日（火）全員協議会（調理業務委託、鏡浦小学校統合）[委員会室] 

        南勢教育支援事務所長来訪[教育長室] 

        長岡教育の明日を考える会[相差女性等活動拠点施設] 

  ３１日（水）中学校体育連盟県大会（相撲）[神宮相撲場] 

        イングリッシュキャンプ[安楽島小学校] 

８月 １日（木）スポーツ推進協議会[市民体育館] 

長岡教育の明日を考える委員会 

[相差女性等活動拠点施設] 

２日（金）総合教育会議[中央公民館] 

市校長会[かんぽの宿鳥羽] 

５日（月）知事と市長１対１対談[海の博物館] 

郷土学習説明会（４年生）[教育長室] 

        全国大会・東海大会出場選手壮行会[市長室] 

   ６日（火）三市（熊野・尾鷲・鳥羽）教育委員会交流会[熊野市] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７日（水）市教頭会[市図書館] 

         郷土学習説明会（５年生）[海の博物館] 

         国体実行委員会総会[かもめホール] 

    ８日（木）市民運動会企画委員会[市民体育館] 

９日（金）中学校体育連盟東海総体（相撲）[神宮相撲場] 

１０日（土）海の博物館夏休み自由研究企画[海の博物館] 

サンタバーバラ交換留学レセプション[鳥羽国際ホテル] 

１２日（月）サンタバーバラ交換留学生表敬訪問[市長室] 

１９日（月）中学校体育連盟鳥羽志摩大会[伊勢陸上競技場] 

２２日（木）学力向上委員会[市立図書館] 

全国幼児教育研究協会役員来訪[市長室] 

   ２３日（金）寝屋子の島留学体験ツアー[答志] 

２４日（土）ギャザリング IN鳥羽開会式[鳥羽高校グラウンド] 

２６日（月）定例教育委員会[教育長室] 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（教育長） 

(1)イングリッシュキャンプ 

 ・昨年は加茂小学校、今年は安楽島小学校で行い今年度で 2 年目にあたり

ます。ＡＬＴ5 人を招き、英語でコミュニケーションをとりながらゲーム

を楽しみ、鳥羽のいいところを英文で紹介し楽しみました。なかなか話せ

ない児童もいたため、早い時期から英語に親しみＡＬＴに慣れる機会が必

要と感じました。 

 

(2)離島留学の現状と募集見込み 

<学校教育課長より説明> 

・8月 23日～25日に体験ツアーを実施し、県外から 4組が集まりました。

島の旅社協力のもと、答志の町の散策や中学校の校舎を見てもらい、家族

留学の希望もあったため、空き家見学も行いました。 

（今後の予定） 

10月  1日～新年度募集 

10月 26日 答志中学校文化祭オープンキャンパス 

12月  7日 答志小学校海の子フェスタ、オープンキャンパスを開催 

 

 

 

 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3)学校統合計画の進捗について 

（鏡浦小・菅島小・答志中・長岡中、通学区の見直し）  

・鏡浦小学校について令和 3年に統合するので、今後スクールバスの検討

や予算措置等の対応を行います。 

・菅島小学校については統合の計画を先送りしている状況ですが、毎年 1

回は地元との意見交換を行いたいと考えています。今年度は 2学期中に話

し合いの場を持つ予定です。 

・答志中については、鳥羽市小中学校統合計画で令和 4年 4月に統合を計

画しているため、話し合いの受け皿をＰＴＡ役員を中心に組織していきた

いと考えています。 

・長岡中については、長岡教育の明日を考える委員会を中心に進め、保護

者を中心としたアンケートをとり、意見の取りまとめを行いたい。 

・今後は通学区の見直しを含め、広く市民の意見合わせて、通学区の見直

しも含め、広く市民の意見を聴けるようなプロセスを踏んでいきたい。来

年度には、通学区審議会を立ち上げ、諮問、答申、パブリックコメント、

説明会という段階を経ていきたい。 

 

３．市議会について 

<以下について、教育長・各課長より説明> 

(1) 市議会 9月会議（9月 4日上程） 

(2) 補正予算 

  ・10月からの幼児教育無償化に向けての補正予算 

  ・中央共同調理場民間委託（債務負担行為） 

  ・海の博物館の展示充実（日本遺産の補助金活用） 

  ・ガバメントクラウドファンディングを活用した海女展示 

 

４．今月のテーマ 

<以下について、教育長・教育委員間協議> 

(1)教育振興計画の改定について 

 <教育長より、以下を総合教育会議で協議する内容の柱とすることを提案> 

・市民ニーズ・状況の把握→教育白書の作成（令和元年） 

 ・教育大綱概要（令和 2年） 

・改訂委員会の立ち上げ（令和 2年）（予算） 

・新教育振興計画の発表（令和 3年） 
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報 告 事 項 

 

５.その他 

<学校教育課長より、以下について報告> 

(1)運動会の日程について 

(2)鳥羽が好きふるさと給食について 

 ①10月 10日 答志小中学校以外 

 ②10月 12日 答志小中学校 

 ※新米を使って、加茂牛プルコギ、アカモクスープ、あまとまちゃんとい

った献立となります。また、答志小学校教員が加茂牛についてビデオを使

った授業を加茂小学校で行います。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

２．(3) 学校統合計画の進捗について 

 （委員 B） 

通学区審議会委員の構成はどのように考えていますか。また、小中学校

統合計画の修正も含めて審議を行う予定ですか。 

（教育長） 

通学区審議会には、広く市民の各層から委員となっていいただき、答申

を受けたいと考えています。小中学校統合計画については、通学区審議会

の答申等をもとに教育委員会が作成し、パブリックコメント等を通じて市

民から意見を募集したいと思います。小中学校統合計画は将来を見据えて

10年間変更が必要ないようなものにしていきたいと考えています。 

（委員 B） 

  委員となる方は重要な責務を負うことになると感じます。また、今後 10

年を見据えて考えるということも簡単なことではないと思います。委員と

なる市民の方からの意見が出にくくなる状況とならないよう検討をお願い

します。 

（教育長） 

新しく作る統合計画については、しっかり市民の意見を反映し、周知を

図れるものにしていきたいと思います。 

 

５.その他 

（委員Ｂ） 

  コオーディネーショントレーニングについて、鳥羽市全体ではあまり知

られていない状況ですか。高齢者にも障がいのある子にも良いのであれば、

健康福祉の点からも広く周知していくことほうが良いと思います。 

（教育長） 

  コオーディネーショントレーニングの普及を図るための組織づくりを進

めていきたいと考えています。現在は、小中学校の体育の授業で取り組ん

でおり、底辺の拡大を図っています。 
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件   名 

日程第３ 議案第３９号 

 鳥羽市幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部改正についての意見の申

出について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

本年 10月 1日から始まる幼児教育・保育の無償化に伴い、市立幼稚園に

おける預かり保育にかかる利用者負担額に関して所要の改正を行います。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第４０号 

 鳥羽市立かもめ幼稚園預かり保育条例の一部改正についての意見の申出に

ついて 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

本年 10月 1日から始まる幼児教育・保育の無償化に伴い、「支給認定保

護者」を「教育・保育給付認定保護者」に改める用語の整理と併せて、所

要の改正をします。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

１． 共催依頼について 

２． 後援依頼について 

３． その他 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．共催依頼について 

（1） 鳥羽市小学校陸上記録会       【前回：平成 30年第 8回】 

（2） 海女学講座Ⅱ            【前回：平成 30年第 8回】 

 

２．後援依頼について 

（1）三重県美術教育研究会鳥羽・志摩大会          【新規】 

（2）税を考える週間記念事業 オータムコンサート 

【前回：平成 30年第 7回】 

（3）第 10回とば母親大会         【前回：平成 30年第 9回】 

（4）みんなでボッチャ競技を学ぼう、楽しもう        【新規】 

（5）第 69次教育研究三重県集会      【前回：平成 24年第 8回】 

（6）第 42回鳥羽志摩スポーツ少年団交歓会 【前回：平成 30年第 8回】 

 

３． その他 

 

 

議 事 結 果 承 認 

午前 11時 30分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


